Ils réparent des dispositifs médicaux pour les plus pauvres

L'association Humabio est née en 2006 à Besancon. Des étudiants de l'Institut supérieur des ingénieurs de Franche-Comté en sont à l'origine et leurs successeurs gèrent aujourd'hui la collecte et la réparation de matériel biomédical d'occasion au profit des pays les plus pauvres, notamment en Afrique.

es étudiants de l'Institut supérieur des ingénieurs de Franche-Comté (ISI-FC) à Besançon passent leur temps libre à collecter et à réparer du matériel biomédical. L'idée a germé dans la tête de leurs prédécesseurs de créer Humabio en 2006. Ils voulaient se faire la main sur des cas pratiques avec des machines et des équipements à rajeunir afin de peaufiner leur apprentissage. Mais aussi aider les popula-

Les gens nous donnent spontanément le matériel qu'ils n'utilisent plus;" Lisa Merabti. présidente tions très pauvres et démunies d'autres pays comme l'Afrique.

« Les gens nous donnent spontanément le matériel qu'ils n'utilisent plus », se réiouit Lisa Merabti, l'actuelle présidente. « Cela peut être des particuliers, notamment avec des chaises percées, fauteuils roulants et autres lits médicalisés, ou des professionnels comme les médecins, les infirmiers libéraux et les établissements de santé publics ou privés. Les systèmes d'injection, les respirateurs, tout est bon. Nous cherchons toujours à percevoir ce type de don auprès de tous ceux qui seraient sensibles à la cause humanitaire. »

Partenariat avec Bip **Humanitaire de France**

Ils sont onze, en tout, à développer leur art environ 3 à 4 heures par mois. « Nous sommes volontaires pour faire ce travail pendant nos loisirs », poursuit l'étudiante. « Nous aimerions davantage de soutien de la part de nos camarades, mais il faut être motivé. » Ils ont réussi à trouver un local prêté par le bailleur SAIEMB Logement à Temis. Ils y entreposent les pièces défectueuses, les inspectent, détectent les soucis mécaniques et électroniques et choisissent celles auxquelles ils peuvent donner « émergents », en Afrique es-



Lisa Merabti, entourée d'étudiants adhérents d'Humabio, répare du matériel électronique médical. Photo DR

une seconde vie.

Ils appellent ensuite leur partenaire, l'association Bip Humanitaire de France, une structure installée en région parisienne spécialisée dans l'expédition de ce type de matériel vers les pays dits

sentiellement, pour la logistique. Humabio continue de son côté à voir quels sont les besoins ailleurs dans le monde. L'association réalise ainsi, tous les ans, des voyages dans les zones reculées du Maroc, de Madagascar et du Laos pour y prendre des contacts et

voir, sur place, la concrétisation de ses efforts.

Paul-Henri PIOTROWSKY

Contacts: « Humabio Besancon » sur Facebook, humabioisifc.wordpress.com sur internet, contact.humabio@gmail.com par mail.

ER. 30. 12, 19